



HORIZONS

**La mission de tout membre ou groupe de la CVX
est la mission de l'ensemble de la communauté mondiale**
Un appel à se connecter, à se coordonner et à collaborer (Amiens 2023)

Nº 185, juin 2025

Original : espagnol

Introduction

Depuis des années, nous accueillons et discernons l'appel à être et à produire des fruits apostoliques en tant qu'unique communauté mondiale, laïque et ignatiennne. En cours de route, nous avons approfondi notre compréhension et le contenu de notre mission. Nous entendons un appel: la mission de chaque membre est la mission de la communauté dans son ensemble. Pour faire de cet appel une réalité, il est important d'approfondir et de récupérer les discernements et les confirmations des Assemblées précédentes.

Au Liban (2013), la communauté a approfondi sa réflexion sur la mission qui englobe tous les domaines, du plus personnel au plus global, de l'échelle groupale à l'échelle institutionnelle. Elle a également défini quatre domaines de mission ou frontières : la jeunesse, l'écologie, la famille et la mondialisation-pauvreté. L'Assemblée d'Amiens (2023) a confirmé ces frontières en en ajoutant une cinquième : les services ou ministères spirituels. De même, notre mission de construire une Église accueillante et sûre est apparue comme une nouvelle dimension de notre mission.

Parmi les moyens de répondre en tant qu'Une Communauté Mondiale, ressort la nécessité de continuer à mettre en pratique le DESE : discerner, envoyer, soutenir et évaluer. Le DESE est un outil essentiel pour que la mission de chaque membre, même la plus personnelle et la plus quotidienne, soit effectivement vécue de façon communautaire.

Pour agir en tant que communauté, nous ressentons également comme étant un moyen nécessaire le renouvellement de nos dynamiques et de nos structures pour connecter, collaborer et coopérer dans la mission afin de répondre réellement -en tant que communauté- aux frontières apostoliques. La communauté est déjà présente à ces frontières, en partant de notre vie ordinaire, de nos apostolats personnels ou de groupe, et même à travers les institutions que la communauté a créées ou promues pour répondre à des contextes concrets. Néanmoins, nous voulons aller plus loin. Nous aspirons à relier nos efforts, à approfondir le DESE pour explorer les moyens de produire plus de fruits dans tous les contextes géographiques et à collaborer pour y agir comme UNE communauté mondiale.

C'est pourquoi la communauté d'Amiens a confirmé le besoin d'équipes apostoliques internationales, qu'elles soient mondiales, continentales ou établies en fonction des structures que la communauté estime pertinentes. De même, elle a recommandé d'incorporer plus clairement le

rôle du niveau régional¹ de la communauté dans la révision des Principes Généraux et des Normes. A partir de ce point, en accord avec les efforts des Conseils Exécutifs mondiaux précédents, l'actuel Conseil Exécutif mondial a réaffirmé quatre équipes apostoliques internationales globales: formation, écologie, jeunesse et nations unies. En outre, il est important de mentionner que dans certaines régions, il existe des équipes pour certaines des cinq frontières ou même des équipes particulières pour des domaines plus spécifiques de la mission.²

Ci dessous, une brève présentation des équipes apostoliques internationales. Tous les membres ont été envoyés pour servir bénévolement la communauté mondiale.

Les équipes apostoliques internationales

Original en anglais

Formation

L'équipe mondiale de formation (GFTeam) trouve son origine dans la réunion de formation de Manresa en 2022, faisant ses premiers pas dans ce service vers la fin de cette même année. Depuis, l'équipe s'est développée et est désormais présente dans le monde entier.

En tant que membres CVX, nous sommes uni-e-s par une mission et une spiritualité partagées qui transpercent les frontières, embrassant la richesse de nos diverses cultures et contextes. Pour notre communauté apostolique mondiale, la formation est un espace vital pour la croissance, le discernement et une communion plus profonde. C'est là que GFTeam intervient pour favoriser une communauté mondiale ancrée dans des fondations solides (histoire, création de liens et de matériel de formation, documents ou propositions de formation accessibles).

Le GFTeam conseille le Conseil Exécutif mondial sur les questions de formation. Il facilite également la création de réseaux au sein de la famille ignatienne dans le monde entier, en respectant les différentes cultures et en profitant des structures formelles ou informelles qui existent déjà à échelle internationale et régionale. L'équipe travaille actuellement au développement d'un réseau d'échange mondial, ainsi qu'à l'élaboration d'un annuaire et à la création d'un réseau mondial de formation, dont l'objectif principal est de développer des liens solides et de mettre à disposition du matériel pouvant être adapté et utilisé par la communauté, en particulier par les communautés nationales qui en ont le plus besoin.

Nous encourageons tous les membres de la CVX à partager leurs idées et leurs besoins, afin que le GFTeam puisse les recenser de manière adéquate et efficace et, par conséquent, concevoir des réponses appropriées. Vous pouvez envoyer vos histoires, réflexions et nouvelles à globalformationteam@cvx-clc.net. Nous partagerons bientôt avec les communautés nationales les activités à venir concernant la proposition de formation globale et les prochaines étapes.

Nous croyons que notre service consiste aussi bien à agir qu'à écouter et nous connecter avec la communauté, avec le Conseil Exécutif Mondial, avec les Conseils Exécutifs Nationaux et avec l'Eglise et le Monde (signes des temps). Nous aspirons à être un outil au service de la consolidation de la communauté laïque, ignatienne et apostolique que la CVX est appelée à être.

¹ La CVX compte six régions : l'Afrique, l'Asie-Pacifique, l'Europe, l'Amérique latine, le Moyen-Orient et l'Amérique du Nord

² Par exemple, la CVX en Europe a formé une petite équipe pour promouvoir un réseau de migration qui coordonne les équipes et les projets CVX dans différents pays, et en Amérique latine, une structure pour la pastorale de la diversité sexuelle a été mise en place.

C'est pourquoi la flexibilité et l'ouverture à l'Esprit, pour découvrir ce qu'il veut nous dire, ont toujours été au cœur de notre travail. Notre rythme est encore lent, mais il s'accélère chaque fois plus. Restez à l'écoute !

Ecologie

L'Équipe Apostolique Internationale d'Écologie (EAIE) soutient la mission de la CVX sur la frontière écologique en accompagnant les communautés nationales et régionales dans le discernement, la planification et l'action pour le soin de notre Maison Commune. Inspirée par l'encyclique Laudato Si' et par notre tradition ignatienne, cette équipe apostolique fournit des lignes directrices et des ressources pour promouvoir la conversion écologique dans notre vie quotidienne et notre mission. Elle conseille le Conseil Exécutif Mondial sur les questions environnementales, facilite le réseautage entre la CVX et la famille ignatienne, y compris [EcoJesuit](#) et le [Mouvement Laudato Si'](#), et encourage l'échange d'expériences et d'activités au sein de la CVX. Dans le cadre de sa mission, le Groupe International d'Écologie recueille les propositions soumises par les communautés nationales, promeut la communication interne et conserve la mémoire institutionnelle sur les questions écologiques, et aide à développer des plans d'action basés sur l'écoute et le discernement dans le cadre de cette frontière missionnaire.

Nous invitons les membres de la CVX à partager leurs récits, leurs réflexions ou leurs informations portant sur le domaine de l'écologie. Vous pouvez nous envoyer vos contributions par message sur l'adresse électronique de l'Équipe ou en les partageant sur notre compte Facebook (CLC-CLC Ecology Group). Nous vous invitons à lire [Horizontes 183](#) (en espagnol), où vous trouverez des réflexions et des lignes directrices pour vous impliquer dans la conversion écologique, et à nous envoyer tout commentaire qui pourrait nous aider à mieux façonner la mission de l'Équipe Internationale. Les activités à venir seront publiées sur le site <https://cvx-clc.net/fr/nous-faisons/écologie/>. A petits pas et grâce à un engagement commun, nous continuons à construire une réponse globale de la CVX au cri de la Terre et au cri des pauvres.

Informations sur les activités: <https://cvx-clc.net/fr/nous-faisons/écologie/>.

Adresse électronique de l'EAIE: ecology@cvx-clc.net

Jeunesse

La jeunesse représente une frontière clé pour la Communauté de Vie Chrétienne (CVX) depuis l'Assemblée Mondiale de 2013 au Liban. Cet engagement a pris une forme plus structurée après le Rassemblement Mondial de la Jeunesse CVX en 2021, avec la création de l'Équipe Mondiale de la Jeunesse en 2022. L'équipe a été mise en place non seulement pour accompagner les jeunes membres de la CVX, mais aussi pour engager tous les jeunes adultes attirés par la spiritualité ignatienne, en leur offrant des opportunités de grandir dans la foi, la communauté et la mission.

Actuellement, l'Équipe Apostolique est composée de dix jeunes membres issus de six régions du monde : l'Amérique du Nord, l'Amérique latine, l'Afrique, l'Asie, l'Europe et le Moyen-Orient, accompagné-e-s de deux consœurs du Conseil Exécutif Mondial. Ensemble, ils et elles reflètent la diversité culturelle et spirituelle de la CVX dans le monde. Leur mission est de servir de pont entre les jeunes de toutes les régions, en facilitant la connexion, la collaboration et les initiatives partagées qui consolident la communauté mondiale des jeunes de la CVX.

Au cours de notre parcours en tant qu'équipe, nous avons dirigé des prières ignatiennes pendant le MAGIS 2023 et les JMJ de Lisbonne 2023, et organisé une prière en ligne en juillet 2023 et participé au Congrès 2024 de la Pastorale des Jeunes à Rome. Actuellement, nous analysons les

réponses à l'enquête 2024 sur la jeunesse afin de mieux comprendre les espoirs et les besoins des jeunes adultes. Nous préparons également une délégation pour le Jubilé 2025 des jeunes à Rome, ce qui nous permettra d'élaborer un modèle d'expérience qui pourra être adapté dans les communautés nationales et régionales. À l'avenir, notre objectif est de soutenir la participation des jeunes aux JMJ 2027 de Séoul et de créer davantage d'espaces où les jeunes adultes peuvent se développer spirituellement, approfondir leur identité ignatienne et participer de manière significative à leurs communautés. Les fruits du travail que nous accomplissons aujourd'hui guideront nos initiatives à l'avenir et nous aideront à marcher ensemble avec une détermination et une unité majeures.

Vous pouvez suivre nos activités sur notre site web : <https://cvx-clc.net/fr/nous-faisons/jeunes/>

Vous pouvez nous contacter en écrivant à : worldyouth@cvx-clc.net

La CVX à l'ONU

Original en anglais

Le rôle de la **CVX au sein des Nations Unies** est multidimensionnel. En tant que communauté laïque catholique, la CVX relève de la présence ecclésiale plus large au sein des Nations Unies. En outre, notre présence aux Nations Unies nous donne l'occasion de collaborer avec d'autres groupes catholiques et, en fait, avec d'autres groupes religieux et laïques sur des questions que nous considérons comme importantes. Notre présence aux Nations unies a débuté en 1975. Cette année, en 2025, nous célébrons notre 50e anniversaire. Progressio, la revue de la CVX, publiera un numéro spécial sur notre participation, nos enseignements et nos perspectives d'avenir.

Nous disposons actuellement d'une équipe restreinte mais très active à New York, où se trouve le siège des Nations unies. La CVX fait partie de quatre comités d'ONG:

1) Comité des ONG sur les migrations - Sous-comité sur les migrations induites par le climat, 2) Comité des ONG sur le statut des femmes - Sous-comité sur les femmes autochtones, 3) Groupe de travail des ONG sur l'exploitation minière - Sous-comité autochtone, 4) Comité des ONG autochtone.

Nous aimerais intégrer dans le travail de la CVX à l'ONU les membres de la communauté travaillant sur ces questions, et en particulier le troisième domaine, car il est important de fournir une communication bilatérale utile, de la base aux représentant-e-s de l'ONU et vice versa. Ensemble, nous pourrions discerner des formes de participer aussi bien au sein des Nations unies qu'à échelle locale. N'hésitez pas à contacter l'équipe, Ann Marie et Joan, par le biais de notre adresse électronique: un@cvx-clc.net

***Nous vous invitons à les garder dans vos prières et
à les contacter si vous ressentez le besoin de leur faire parvenir
des commentaires et des propositions.***

Chris MICALLEF • Daphne HO • Catherine WAIYAKI
Inji FAYEZ • Cecilia MARTÍNEZ • Catherine KELLY
Franklin IBAÑEZ • Elena YEYATI • José DE PABLO S.I.